

Paris, le 23 mai 2025

### Communiqué de presse

## Les Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens dévoilent les lauréats du prix de l'économie du bien commun

Les **prix de l'économie du bien commun** ont été remis jeudi 22 mai à Paris par **Pierre Guillet**, président des Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens (EDC) et de la Fondation des EDC et **François Morinière**, président du directoire du groupe Bayard.

Chaque année, depuis 2014, quatre prix récompensent des créateurs d'entreprises et des dirigeants animés par la pensée sociale chrétienne et engagés au service du bien commun : le Prix Philibert Vrau, le Prix de la solidarité, le Prix du jeune dirigeant et pour la première fois, le Prix du public, issu de votes en ligne. Chaque lauréat est choisi par un jury composé d'Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens ainsi que de représentants de la presse, parmi des dizaines de candidats de toutes les régions.

Les quatre lauréats 2025 relèvent le défi ambitieux de concilier avancée sociale et pérennité économique.

- **Prix Philibert Vrau** : Arnaud Guirouvet, multi-entrepreneur place l'humain au cœur de la performance
- **Prix de la Solidarité** : Armelle Chapalain, une femme d'action au service des talents atypiques
- **Prix du Jeune Dirigeant** : Christophe Aubé, l'agriculture grâce à la robotique pour incarner une nouvelle génération de dirigeants responsables engagés
- **Prix du Public** : Alex Moubé, concepteur d'un ciment écologique disruptif et leader inspirant

**Prix Philibert Vrau : Arnaud Guirouvet (Lyon, Auvergne Rhône Alpes)**



Arnaud Guirouvet est un serial entrepreneur, animé par une conviction forte : l'entreprise peut allier performance économique et subsidiarité.

À 27 ans, il affronte sa première grande épreuve de dirigeant : la fermeture d'une filiale et le licenciement de nombreux collaborateurs. Il transformera cet obstacle en moteur d'action : trois ans plus tard, il en réembauche les trois quarts.

En 2019, il fonde Gloveboxes Group, une entreprise spécialisée dans la fabrication de boîtes à gants et d'isolateurs pour les industries de pointe. Il reprend successivement et avec audace trois entreprises en difficulté : la PME industrielle Jacomex ; Inert, aux États-Unis et EREA dans les Hauts-de-France. Aujourd'hui, le Groupe est en pleine expansion et emploie près de 8 000 collaborateurs.

Arnaud Guirouvet met en œuvre les principes de la Pensée Sociale Chrétienne dans son Groupe, notamment la subsidiarité en accordant sa confiance et de l'autonomie à ses équipes à tous les échelons de l'entreprise. Il fonde son management sur la reconnaissance des talents, la confiance accordée et un fort engagement envers ses collaborateurs. Il est un créateur de lien autant qu'un bâtisseur d'entreprises.

Il a présidé la région Auvergne-Rhône-Alpes des Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens et reste très impliqué dans le mouvement. Il est responsable du réseau Fratello à Lyon qui œuvre auprès des plus démunis et président du conseil d'administration de l'École Pierre, une école créative lyonnaise inspirée par la foi chrétienne, qui forme aux métiers de l'entrepreneuriat et de l'audiovisuel.

Arnaud Guirouvet est un dirigeant, multiplicateur de talents, créateur de valeurs, de liens et de sens avec une attention particulière aux plus fragiles.



### **Prix de la Solidarité : Armelle Chapalain (L'Isle-Adam, Île-de-France)**

Armelle Chapalain est une entrepreneure engagée de L'Isle-Adam (Île-de-France), qui a fait de l'inclusion sociale et professionnelle sa priorité.

En 2019, elle fonde l'École Supérieure Pour les Talents Atypiques (ESPTA), unique établissement d'enseignement supérieur consacré aux personnes autistes en Europe. L'école offre un environnement adapté pour qu'ils puissent valoriser leurs compétences et se professionnaliser.

L'ESPTA est un établissement privé d'enseignement supérieur libre, inscrit auprès du rectorat de l'Académie de Versailles. Elle a été créée par des professeurs autistes Asperger avec l'aide

de leurs collègues neurotypiques. Elle est ouverte à tous les autistes SDI (Aspergers, autistes dits prototypiques, TSA-SDI niveau 1). Son programme d'études ambitionne de donner la liberté d'apprendre par soi-même, de consolider et valider des acquis et de mettre le savoir social au cœur du projet. Son approche pédagogique est tournée vers les autistes avec l'objectif de valoriser leurs talents, en leur donnant un cadre correspondant à leurs besoins, afin de leur assurer une vie professionnelle et sociale.

Femme de conviction, Armelle Chapalain agit également au service de son territoire. Elle est aujourd'hui adjointe au maire de L'Isle-Adam, chargée de la communication et de la santé, et conseillère communautaire à la Communauté de communes de la Vallée de l'Oise et des Trois Forêts.

Elle fonde son école après avoir exercé dix ans dans les affaires publiques à Bruxelles. En 2010, elle crée le cabinet Arzhelys, spécialisé dans l'accompagnement des PME, TPE, associations et collectivités dans leur recherche de financements publics au niveau national et européen.

Avec ce prix, c'est toute une vision de la solidarité, de l'inclusion et de l'entrepreneuriat social qui est saluée.



### **Prix du Jeune Dirigeant : Christophe Aubé (Toulouse, Occitanie)**

Christophe Aubé est le fondateur d'Agreenculture, une entreprise toulousaine qui révolutionne l'agriculture et la robotique.

Ingénieur diplômé de l'École Nationale de l'Aviation Civile (ENAC), Christophe Aubé commence sa carrière dans l'industrie aéronautique, notamment chez Snecma (aujourd'hui Safran Aircraft Engines) où il exerce en tant qu'ingénieur en équipements électriques et coordinateur de projets.

En 2015, il met son expertise au service d'une cause qui lui tient particulièrement à cœur : la transition agro-écologique. Fils d'agriculteur, il connaît bien les difficultés de ces métiers, des conditions de travail et de la pérennisation des petites exploitations. Bien Commun et Dignité de la personne, seront donc au cœur d'Agreenculture, société qu'il fonde en 2015 avec un double objectif : faire gagner du temps et de la rentabilité aux agriculteurs en automatisant leurs machines

Cette société innovante est spécialisée dans la conception de robots agricoles autonomes. Guidés par un géo-positionnement ultraprécis, ils peuvent effectuer toutes les tâches de l'agriculture de précision : modulation des semis, fertilisation localisée, désherbage. .

Visionnaire, il agit pour une automatisation intelligente de l'agriculture qui préserve l'environnement. Son ambition : accompagner la modernisation du secteur tout en maintenant sa vocation nourricière et en mettant l'innovation au service de l'humain.

En parallèle, Christophe Aubé est président de l'association RobAgri, qui fédère les acteurs européens de la robotique agricole. Nommé « Ambassadeur France 2030 » (grand plan d'investissement national en faveur de la transformation des secteurs stratégiques), il intervient auprès des Ministères pour défendre une modernisation soutenable de l'agriculture, au service du Bien Commun. .

### Prix du Public : Alex Moubé (Ile-de-France)



Alex Moubé, ingénieur en génie civil, place la transition écologique au cœur de l'industrie du bâtiment en réinventant les matériaux de demain. Originaire du Cameroun, il arrive en France pour ses études et consacre dix années à de grands projets d'infrastructures, dans l'Hexagone et aussi à l'international.

En 2019, il travaille sur le chantier du Grand Paris Express à la direction Innovation et Stratégie et mesure l'ampleur des émissions de CO2 liées à la construction. Ce constat l'engage sur une nouvelle voie : celle de l'entrepreneuriat au service du bien

commun.

Après une première aventure entrepreneuriale où il co-dirige une start-up industrielle et lève 23 millions d'euros pour développer un ciment écologique, Alex co-fonde en 2023 Geoclay, une start-up industrielle, spécialisée dans les liants bas carbone à base d'argile.

Sa mission est claire : réduire l'impact carbone du ciment, qui représente à lui seul 8 % des émissions mondiales de CO2, en valorisant des produits issus de l'économie circulaire.

Alex Moubé déploie une vision exigeante de l'innovation industrielle : circuit court, sobriété des ressources, création d'emplois locaux et implication des collaborateurs, à qui il propose des actions gratuites pour les associer pleinement à la réussite collective.

Convaincu que le travail manifeste la dignité de l'être humain, il met en œuvre les principes de la Pensée Sociale Chrétienne qui guident son action et son modèle d'entreprise. Il applique la subsidiarité dans son entreprise. Il privilégie une production de matériaux durables accessibles à tous, y compris dans les pays émergents.

Avec son procédé innovant, Alex Moubé divise par quatre l'empreinte carbone du béton et incarne un nouveau modèle d'entreprise : performant, fidèle aux valeurs humaines et tourné vers un développement durable et solidaire.

### À propos du mouvement des Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens :

Organisation œcuménique créée en 1926, les EDC rassemblent en France et dans diverses grandes villes du monde, 3 700 entrepreneurs et dirigeants d'entreprises de toutes tailles et

de tous secteurs d'activités. Présidé par Pierre Guillet, le Mouvement a pour vocation de faire progresser le bien commun dans l'entreprise pour transformer le monde. Il souhaite porter une vision d'Espérance et témoigner en paroles et en actes dans les entreprises et la cité.

**Contact presse :**

Isabelle d'Halluin Communication

[jd@isabelledhalluin.com](mailto:jd@isabelledhalluin.com)

06 03 00 88 48 / 06 45 28 67 25